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今天打电话，您加6了吗？
合肥固话今晨正式“升8”，合肥本地固话前加拨“6”，巢湖、庐江前加拨“8”

各种老式电话机展示

众多媒体聚焦合肥固话“升8”

工作人员对“升8”通信线路进行监控和调试

合肥固话号码“升8”后，记者在本报热线电话2620110前加拨6进行试打

现在，如果您拨打合肥固话，都会有语

音提示：

“尊敬的用户您好，合肥、巢湖区号已统

一为0551，本地固定电话号码升至8位，并在

原合肥 7 位号码前加拨‘6’，巢湖、庐江 7 位

号码前加拨‘8’，谢谢。”

昨晚10：20，五里墩合肥电信大楼

14楼网运部。

电信工作人员蒋励和何兴眼睛紧

盯电脑屏幕，伏在案板上的右手点动

着鼠标噼里啪啦作响。作为本次升位

的网络维护人员，他俩主要任务就是

要在零点到来之前，将数据全部备份

完毕。

“这些都是什么数据？”“不好意

思，我这有点忙，你去问领导吧。”记者

向蒋励咨询时，碰了壁。和蒋励、何兴

一样，昨夜今晨，五里墩电信大楼为

“升位而战”的工作人员有几百人。

事实上，从昨晚8点开始，作为合

肥固话并网升位的“中枢”之一，五里

墩电信大楼已经不承担接通电话的负

荷，转而开始设备检查以及数据的备

份。按照要求，到零时后，这个点的升

位工作必须结束。五里墩升位点为何

要赶在零点之前就做完准备工作呢？

原来，昨天晚上，整个合肥市除了五里

墩点之外，宿州路附近的电信大楼也

是升位的“中枢”之一。而在五里墩网

点进行升位准备之时，几公里外的宿

州路网点，承担着全合肥市的通话负

荷。

凌晨零时到2时，升位结束后的五

里墩点，再从宿州路点的负荷转移过

来，腾出时间让宿州路点并网升位。

整个并网升位过程凌晨2点之前全部

结束。

数以亿计的数据，几乎“抹杀”了

蒋励和何兴的喘气时间。

两个“中枢”轮流升位

当你还在睡梦中时，合肥固定电话的号码由7位升到了8位。从今天起，打合肥固定电话别忘了先拨“6”，

拨打县级巢湖市、庐江县电话前加“8”，并统一使用0551长途区号。

昨夜今晨，记者在合肥电信大楼，对升8准备情况进行了现场探访。

零点时分，合肥固话“升8”正式启动

合肥固话“升8”历程
●今年元月，省通信管理局向工信部上

报关于《合肥本地网固定电话网升 8 位的请

示》，工信部于2月21日同意启动升位方案编

制工作。

●4月12日，“升位并网总体实施方案”

上报工信部，并于5月24 日通过专家组审查

论证。

●9 月 8 日凌晨 00：00~06:00，中国电信

安徽分公司在合肥市选择五里墩、大钟楼、

宿州路、长丰县四处的居民固话进行升 8 位

的演练。

●11 月 5 日，工信部批复同意合肥本地

电话网于12月8日零时升8位，合肥市升8位

进入最后冲刺的关键阶段。

昨晚11：50，三孝口天王巷中国电

信安徽客服中心。

电信工作人员潘磊给一哥们打了

电话，询问其晚上是否有住的地儿。考

虑到下班可能会很迟，客服中心为潘磊

他们在附近酒店准备了房间。

从昨天下午开始一直到今天凌

晨，潘磊和同事们都得守在电话机前。

虽然升位的公告早已通过媒体等

向市民作出告示，但在凌晨零时到2时

之间，肯定会出现异常声音、打不通等

异常现象，“市民交不了费、打不了电

话，肯定会打 10000投诉”。而据预

测，升位期间，拨打投诉电话的人次会

比平时多出50%，10多万人次会在此

时间段，因为各种故障而咨询。

包括潘磊在内的670名客服人员，

昨夜今晨的主要任务，就是悉心向市

民解释各种异常情况的来龙去脉。而

正常时间段，客服中心处于工作状态

的人员数为200人。

3倍于平时的客服“上位”

从昨晚10：30开始，作为此次升位

的两位专家，徐松和张东波便被前来

采访的媒体围成了圈。面对41位记

者的连续追问，两人站立了半个多小

时，其间为了配合摄像，更是换了多个

角度。

张东波说，本次并网升位与以往

不同主要体现在两个方面：一个是包

含了巢湖的并网割接，另一个就是使

用了最先进的IMS网络融合技术。

新技术的使用在可以很好地支持

智能业务以及视频等多媒体业务时，

无疑也增加了工作难度。

徐松也告诉记者，网络升位完成

后，并不意味着升位工作的结束，技术

层面还有大量的工作要进行。他举

例，包括用户的缴费系统、开销户处理

等系统都需要更新。这些服务支撑系

统在另外一个点——五里墩立交桥附

近的安徽电信新技术生产大楼。

据介绍，那里，有几十个系统需

要维护与更新，而升位之后，用户缴

费等可能还会出现小问题，“最迟到

下周一问题才能全部解决”。因此，

从昨天下午6时开始，70多位技术专

家全部上岗，“而平时技术大楼晚上

可以无人运行”。

技术更新完成或至下周一

五里墩合肥电信大楼20层，下了

电梯后，便可看到一排排展板。这里

是通信历史以及一些新产品的介绍。

张晓雯和同伴所负责的展区就在

大门口，她们主要介绍的是新款手

机。她说，和姐妹们比起来，自己还算

幸运，下班之后才赶到会场。而她们

中间最早下午3时多便赶了过来。

看上去近30位身着清一色工作服

均为电信人，但她们来自三个不同的

部门：10人来自政企客户部、10人来

自创新业务部、8人来自销售部……

记者也注意到，可能是担心介绍

产品时出错，几乎每个人手中都有一

张小纸条，上面都是对各产品的介绍。

三部门合力撑起展示厅

拨打固话有语音提示
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